
850 тысяч человек. Осторожные планы на 
2019 год — принять как минимум 550 – 600 ты-
сяч гостей.

Вообще статистика показывает, что с по-
явлением игорной зоны на Красной Поляне 
происходит постоянный рост турпотока на 
10 – 15 % в год. Во многом нивелирован эф-
фект сезонности, показатели посещаемости 
курорта весной и осенью приблизились к 
цифрам, характерным для высокого сезона. 

Я уверен, появление игорной зоны и той ау-
дитории, которую мы своим существованием 
обеспечиваем, стало еще одним стимулом 
для развития развлекательной инфраструк-
туры курорта в целом.

Кстати, еще один важнейший, на мой 
взгляд, тренд — значительный рост числа ино-
странных туристов. На сегодня доля гостей из-
за рубежа в общем количестве наших посети-
телей составляет 16 %. Надеюсь, что в 2019 году 
удастся довести ее до 20 %. Однако наша зада-
ча — в обозримом будущем выйти на 50 %.

Мы стремимся к тому, чтобы гости из-за 
рубежа были не менее довольны сервисом, 
чем российские туристы. Ведь принцип «са-
рафанного радио» интернационален. Если 
иностранный гость остался доволен, он точно 
так же будет советовать посетить «Красную 
поляну» своим знакомым. Опыт показывает, 
что значительная часть новых туристов из-за 

рубежа приезжает к нам именно по рекомен-
дации друзей и родственников.

В привлечении иностранцев заинтере-
сована вся туристическая сфера Сочи. Они 
готовы тратить деньги, активно пользуются 
услугами отелей, ресторанов, салонов, де-
лают покупки в магазинах, посещают экс-
курсии, катаются на лыжах. Все это приводит 
к увеличению налоговой базы и работает на 
экономику города. Только непосредственно 

наш проект за два года перечислил в 
бюджеты всех уровней порядка 1,5 млрд 
рублей налогов. А общий экономический 
эффект от развития круглогодичного ку-
рорта в Красной Поляне гораздо выше.

— Пятьдесят процентов иностранцев от 
всех посетителей — это очень серьезная 
цифра. Что необходимо для ее достиже-
ния?
— Сегодня доля зарубежного трафика в 
общем объеме турпотока в России со-
ставляет всего 3 %. При этом существует 
целый ряд стран, жители которых хоте-
ли бы проводить свой отдых в России. 
Наши цены после ослабления рубля для 
них очень привлекательны. Кроме того, 
и морской, и горный кластер Сочи очень 
хорошо развиты в плане инфраструкту-
ры — спасибо тем грандиозным меро-

приятиям, которые прово-
дит здесь государство.

Помимо великолепной 
инфраструктуры, которая в 
Сочи реально лучше, чем на 
многих разрекламирован-
ных мировых курортах, есть 
еще и такая важная вещь, 
как имидж. Большинству 
иностранных гостей Олим-
пиады и чемпионата мира 
по футболу у нас очень по-
нравилось, они готовы воз-
вращаться сюда сами и ре-
комендовать Сочи друзьям. 
Плюс есть целый сегмент 
туристов, заинтересован-
ных в посещении конкретно 
нашей игорной зоны.

С 2017 года в игорную зону приехали 
гости из 146 стран. Это граждане таких госу-
дарств, как США, Израиль, Китай, Бразилия, 
Мексика, Перу, Италия, Германия, Австралия, 
Турция, Индия, Швеция и т.д. Сейчас в Сочи 
из Тель-Авива летают восемь рейсов в неде-
лю, из Стамбула — семь рейсов летом и четы-
ре зимой, в Тегеран открыты еженедельные 
перелеты, в Тбилиси — два раза в неделю. Это 
далеко не весь список, и мы ведем перегово-
ры с авиаперевозчиками об открытии новых 
рейсов.

На мой взгляд, количество гостей из-за 
рубежа могло бы вырасти в разы, если бы 
государство сняло или хотя бы ослабило су-
ществующий сегодня визовый режим. Пусть 
даже только для отдельных территорий, таких 
как Сочи, экономика которых ориентирована 
на туризм.

*С информацией об организаторе акции, 
о правилах ее проведения, количестве подарков 
(призов), сроках, месте и порядке их получения 
можно ознакомиться по телефону 8-800-444-0-777
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